

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 10 de Enero de 1883.

Año XI. Núm. 2.976.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo. Despacho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 33

Circular del partido republicano —PROGRESISTA.

«El Porvenir» ha publicado la siguiente circular que la junta directiva de ese partido ha dirigido á sus correligionarios:

«Circunstancias de todos conocidas obligan á la junta directiva del partido republicano-progresista á dirigirse á sus correligionarios, recomendándoles y, si á tanto llega su autoridad, mandándoles que respondan á las urgentes necesidades que de consuno reclaman el bien del país y el porvenir de la república. Son estas, ante todo, las de concentrar sus fuerzas, organizarlas y preparar una cordial y honrosa alianza con los demás partidos republicanos, pues de ellas depende, en primer término, el triunfo definitivo de la república.

Los azares de la política doctrinaria, que corroe las entrañas de las situaciones monárquicas, persiguiendo el éxito del día, han favorecido desprendimientos, si sensibles, ya previstos de respetables individualidades, cobijadas bajo la bandera del manifiesto de 1.º de abril de 1880, enseña que dió nombre y vida á nuestro partido. Ni hemos de dejarnos llevar de un despecho que no tiene razon de ser, cuando las masas de nuestro partido se adhieren con firmeza á nuestra política, ni hemos de entregarnos á una indiferencia que pudiera tocar en los límites de lo punible; antes bien, nos obligan nuestras convicciones y nuestros compromisos á continuar el camino emprendido, robusteciendo y completando la organizacion de nuestro partido en todo el país, ganando la opinion en todos los terrenos, y preparando con una inteligencia leal y digna con los demás partidos republicanos, el advenimiento de la república.

Sin hacer ley de nuestra conducta los resentimientos que pudieran engendrar recuerdos recientes, y entre ellos, como principal, las perturbaciones que han traído durante tres años al seno de nuestro partido los nuevamente conversos á la monarquía, debemos demostrar al país que no somos pesimistas, ni intransigentes, ni revolucionarios por gusto y por sistema. Habíamos previsto, y nos esplicamos, aunque jamás justificamos, el porqué de ciertos cambios. A la opinion nos dirigimos, y no á los hombres que, si ayer se llamaban nuestros correligionarios, no lo han sido jamás, segun sus propias recientes declaraciones. Porque, cuando es ley para el individuo, lo es mas para las colectividades anteponer su ideal á resentimientos propios. A nuestros ideales nos atenemos, y á ellos, y al interés supremo que en ellos ciframos, queremos atemperar nuestra conducta.

Jamás ha creído nuestro partido que debia desempeñar exclusivamente el papel de revolucionario. Si mantiene tal protesta, personificada dignamente en nuestro jefe el Sr Ruiz Zorrilla, es porque entiende, y entendemos todos, que no debe darse por satisfecho el partido republicano con un gobierno que ha subido al poder desencadenando los vientos de tempestad para

conceder á la democracia la soberanía que á él le conviene, y no el derecho que á todos nos ampara. Que se reintegre al país en la plenitud de sus libertades y soberanía, que se restablezca la Constitucion de 1869, y el partido republicano progresista, deponiendo su actitud revolucionaria, se amparará de la legalidad, no para reconocer la monarquía, sino para ganar la opinion en pró de sus ideales, mercedados por una tolerancia que implica desdoro y hasta emplazamiento indefinido de las convicciones.

Ley ha sido siempre de la democracia, proclamada en solemnes acuerdos de nuestro partido, preferir la lucha dentro de la legalidad, que educa y dignifica, y solo apelar á la suprema razon de la fuerza cuando el derecho se conculca por la ceguera del poder. Sea cual fuere el campo en que hayamos de luchar, sin arriar la bandera que nos dá nombre y representacion en la democracia republicana, buscaremos y solicitaremos (que no rebaja, antes enaltece, procurar la concordia para el bien comun) la inteligencia con los demás partidos republicanos. Tenemos con ellos comunidad de origen, de historia y aun de ideales; y si nos separan diferencias en lo tocante á la determinacion interior de organismos políticos, convirtamos estas diferencias en variedad que fecunde las fuerzas sociales que representamos, y no en discordia que nos anule, ó que solo nos capacite para dar á la patria dias de luto con luchas fratricidas y sangrientas.

Y como somos un partido esencialmente democrático, que reconoce en la soberanía nacional, y en su medio de manifestacion, el sufragio universal, la fuente de todos los poderes, necesitamos recurrir á él para sancionar todo poder que se ejercite dentro de nuestro partido. Así ha decidido esta junta directiva convocar el Comité central del partido, para que se reuna en Madrid el 15 de febrero próximo, con objeto de elegir nueva junta directiva, dar mayor impulso á la organizacion del partido y colaborar á la coalicion republicana. que si hoy ya se encuentra felizmente iniciada aunque con los modestos propósitos de coalicion electoral y de inteligencia parlamentaria, entre los diputados republicanos, quizá mañana tome mas altos vuelos y superiores alientos. A esta reunion de la junta central han de concurrir un representante «nuevamente elegido» (con su suplente) de cada comité provincial, y los directores (ó sus delegados) de los periódicos del partido. Y si en alguna capital no existiera aun organizado el comité provincial, los vocales reunidos deberán designar representante para la junta central.

Que el partido responda en Madrid y provincias á los patrióticos deseos de esta junta directiva, que allí donde disidencias locales hayan impedido la organizacion politica, se acometa esta con verdadera decision, y que todos nuestros correligionarios emitan sus sufragios para llegar á constituir la junta central del partido republicano-progresista, donde debemos

mostrar á nuestros adversarios que ni las decepciones de ayer, ni las que la concupiscencia del poder engendrarán mañana, aminoran en nada la firmeza de nuestras convicciones y la sinceridad de nuestros propósitos.

Madrid 31 de diciembre de 1882.—El presidente, Laureano Figuerola.—Rafael Cervera.—Eduardo Chao.—Gonzalez Serrano.—Santos de la Hoz.—Francisco Sicilia.—Eduardo Baselga.—José Maria Garcia Alvarez.—El secretario 1.º, Valentin Morán.—El secretario 2.º, Eusebio Ruiz Chamorro.»

MADRID 6 DE ENERO.

Como quiera que muchos niegan que el Sr. Martos aprobase el paso dado por el Sr. Romero Giron al presentarse en Palacio, es necesario decir la verdad, y es que el eminente orador, no tan solo fué el inspirador de semejante acto, sino que llevó su equiescencia hasta el extremo de acompañar á su amigo hasta las puertas del régio alcázar, y no llevado del deseo de disuadirle de este propósito, sino en el de hacerle algunas indicaciones respecto á la entrevista que iba á celebrarse.

No hay duda alguna de que las distancias se acortan y la honestidad desaparece.

Esta tarde á las cuatro se ha reunido la comision de códigos, que continúa todavía en sesion, presidida por el señor Alonso Martinez.

Sin embargo, se ha podido averiguar que los señores Romero Giron y Maluquer han tratado de conocer el criterio del gobierno al objeto de buscar una fórmula conciliatoria que satisfaga á ambos, la cual no hay dificultad de encontrar, y por lo mismo, estando el gobierno dispuesto á aceptarla, no se formulará voto particular.

Están estendidos los decretos, y pronto se pondrán á la régia firma, destinando al señor Aguado y Mora á la seccion de Gobernacion, al señor Arellano á la de Hacienda, y al señor Rubio á la de Fomento, como consejeros de Estado.

Tambien lo está el nombramiento del señor Rey para la direccion de Administracion local, y el del señor Zabalza para el gobierno de Barcelona.

Estos son los únicos decretos que se han hecho hoy, y como se dijo ayer, el elemento joven de la mayoría, representado por el señor Laserna, como centralista, y Sales como constitucional, trabaja ardentemente por adquirir el cargo de secretario del Congreso, vacante por el nombramiento del señor Rey.

Como es natural, siempre que se trata de combinaciones en el personal gubernativo, las ya conocidas han disgustado á muchos, y entre ellos al gobernador de Valencia, indicado para Cádiz.

Por otra parte, la oferta hecha al señor Escrib para ocupar este cargo, y hasta la

de su distrito para un aspirante á diputado, colocan al ministro en un compromiso, pues no quisiera desairar á su amigo particular señor Loma, que no está dispuesto á aceptar el gobierno de Cádiz.

Con tal motivo será muy probable que el Sr. Loma venga al ministerio de la Gobernacion, aceptando el cargo que en otra ocasion análoga se le ofreció y rehusó.

En la actualidad el gobernador de Valencia accederá á los deseos del ministro.

Un telegrama del gobernador de Cádiz y otro del capitán general de Sevilla anuncian que en una colision habida entre algunos paisanos y la fuerza de carabineros en el pueblo de Villamartin (Cádiz) ha resultado muerto un sargento y gravemente herido otro individuo del mencionado cuerpo.

Como en dicho pueblo no hay mas fuerza pública que 40 guardias civiles, y esta está comprometida, ha salido el gobernador de la provincia con mas fuerza.

Tambien de Jerez ha salido una ó dos compañías de infantería con direccion á Villamartin.

Mañana publicará la «Gaceta» el decreto disponiendo vista la corte de luto durante seis dias, por fallecimiento de la princesa Guillermina de Prusia.

Se han excusado de asistir al banquete que tendrá lugar mañana en la presidencia del Consejo, el presidente del Tribunal de Cuentas y los ministros de Bolivia, Brasil y Colombia.

Es posible que dentro de breves dias, y antes de que lleguen á Madrid los duques de Montpensier, salga para Austria la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina.

Hoy se dudaba que fuera mañana á Palacio el duque de la Torre, fundándose en sucesos recientes; pero como se ha venido observando que el ex-presidente de la república es de los que saben «escurrir el bulto» cuando quieren, si no gustara de ir á Palacio mañana, no hubiera venido de Escañuela hace dos dias.

Seguramente irán mañana á Palacio los capitanes generales Serrano, Novaliches, Cheste, Concha, Jovellar y Quesada y algunos de los tenientes generales que pertenecen á la izquierda.

Es probable que despues de la recepcion se verifique en la secretaria de Estado un breve Consejo.

En el ministerio de la Gobernacion se negaba hoy rotundamente que el proyecto de ley de imprenta se consigne la prévia autorizacion para publicar periódicos.

Han regresado á Madrid el embajador de Francia y el ministro de los Países Bajos.

Dice un periódico francés que la Prusia ha adquirido por cerca de tres millones la propiedad de la isla Cabrera, y que España no tendrá mas remedio que ver ondear la bandera alemana en territorio español.

A pesar de que en los centros oficiales no se tiene noticia de semejante asunto, por mas que una nacion adquiriese de un particular la posesion de un terreno enclavado en la nacionalidad española, la isla Cabrera continuaria siendo de España, y ninguna bandera extranjera la haria emanciparse de aquella.

El ministro de la Gobernacion se encuentra ligeramente enfermo, de resultas del excesivo trabajo á que se ha entregado estos dias.

El malogrado poeta Pelayo del Castillo, que hubiera podido ser uno de nuestros primeros vates, falleció ayer mañana en el Hospital general.

Se asegura que vá á suprimirse el impuesto de la sal, recargando su equivalencia á la contribucion territorial, que pagará en los futuros presupuestos el 18 por 100 en vez del 15 que ahora se paga con algun esceso.

Otra nueva pérdida acaba de experimentar la Francia. El general Chancy ha muerto repentinamente.

Su vasta erudicion, sus grandes hechos de armas y su brillante historia político-militar, le habian hecho conquistar las simpatías de todos los partidos, que veian en él mas al patriota que al político.

El general Chancy, que contribuyó á la victoria de Coulmures cerca de Orleans durante la guerra con Prusia, fué nombrado poco despues general en jefe del ejército del Loire.

Concluida la guerra fué nombrado gobernador de la Argelia y despues embajador en Rusia.

El suicidio del Embajador DE AUSTRIA EN PARIS.

En la esquina que forma en París la calle de Galileo con la avenida de Marcea, existe una casita de dos compartimientos cercados por dos puertas de hierro fundido. El sábado, á las once y media de la mañana, entró en una de esas habitaciones un hombre, que apoyándose en la sien un revolver de grueso calibre se saltó el cráneo. El cuerpo cayó sobre la puerta, que se abrió con el peso, y rodó por la acera, donde la herida formó bien pronto un charco de sangre.

Los transeuntes se reunieron en torno del cadáver. Un agente fué á avisar al comisario de policía del barrio; otros metieron el cadáver en uno de esos cestos de arena que en algunos puntos de París existen para el servicio de las calles. La comisaría está en el Palacio de la Industria; así es, que el comisario, acompañado de un médico, tardó en llegar media hora cumplida.

El médico se limitó á certificar que la muerte habia sido instantánea. El comisario comenzó á registrar los bolsillos del cadáver; pero como la apretada muchedumbre dificultaba esta operacion, se ordenó la traslacion del cadáver al Palacio de la Industria. Mientras llegaba el coche destinado á estos servicios, y para sustraer al muerto de las miradas de los curiosos, cubriósele la cabeza con dos sacos

de yeso vacios que procuraron los albañiles de una obra cercana.

Hasta aquel punto nadie sospechaba quién era el muerto, que, vestido con esmero, mostraba pertenecer á las clases elevadas de la sociedad. Ya en la comisaría, se hizo el inventario de una cartera que con un reloj de oro y la cantidad de cien francos se habia encontrado en los bolsillos. En esta cartera habia dos tarjetas que decian: El conde de Wimpffen, embajador de S. M. el emperador-rey de Austria Hungría

El personal de la comisaría quedó sorprendido. Con las tarjetas se encontraron algunas cartas dirigidas á M. de Wimpffen, que no dejaban duda respecto á la identidad del desconocido, el cual tenia en su ropa interior la marca W con una corona de conde.

El trayecto de la bala habia sido horizontal. Habia entrado por la sien derecha y habia salido por la izquierda.

El prefecto de policía, sabedor del caso, acudió inmediatamente al Palacio de la Industria, y avisó á M. de Zichg, primer secretario de la embajada y pariente de M. Wimpffen. el cual se resistia á creer la desgracia, hasta que estuvo en presencia del cadáver.

El desdichado conde de Wimpffen fué trasladado en un carro fúnebre á la embajada, y allí fué depositado en un salon del piso bajo convertido en capilla ardiente.

El coronel Bonn, agregado militar de la embajada, y el secretario M. Zichy, se encaminaron al hotel Meurice, á cumplir el triste encargo de participar á la esposa del conde Wimpffen la desgracia que acababa de herirla. El dolor de la pobre señora arrancó lágrimas á todos los circunstantes. M. Wimpffen deja dos niñas, una de nueve y otra de cinco años.

A punto fijo no se sabe la causa á que puede atribuirse este acto de desesperacion que ha conducido al suicidio á un hombre, cuyo carácter afable se habia conquistado en París generales simpatías. De algun tiempo á esta parte se habia notado que el carácter del conde era otro. Estaba siempre nervioso y se irritaba frecuentemente, presa de sobrescitacion constante.

El conde Federico Wenzel de Wimpffen habia entrado en edad temprana en la carrera diplomática. Fué sucesivamente agregado, secretario, ministro plenipotenciario y embajador.

El 24 de agosto de 1867 se casó con la princesa Margarita de Lynar, que pertenecía á una familia de alta nobleza protestante de la Silesia prusiana.

Durante su permanencia en Roma, sabedor de que el atentado de Passanante contra el rey Humberto habia fracasado, salvando al rey de la muerte, el conde de Wimpffen mandó izar la bandera italiana é iluminó en señal de júbilo la fachada de la embajada. El conde de Wimpffen intervino directamente en la entrevista del rey de Italia y del emperador de Austria.

Cuando hace pocos meses M. de Beust abandonó la embajada de París, M. de Wimpffen representó á su país en la República francesa en el cargo que ya habia desempeñado de 1875 á 1878.

LA DEGRADACION DE ARABI-BAJÁ

Como ya hemos anunciado en nuestra crónica extranjera, el lunes se verificó la ceremonia de la degradacion de Arabi-Bajá y de sus principales cómplices.

A las dos y media de la tarde, los siete

rebeldes, que continuaban presos en la ciudadela del Cairo, recibieron orden de vestirse apresuradamente para ser conducidos al cuartel de Kasr-el Nil.

Algunos de ellos sospechando una celada, se asustaron mucho, temblando con todos sus miembros Tuiba-Bajá; pero Arabi, que sabia probablemente á que atenerse, conservó toda su serenidad.

A las tres se abrieron las puertas de su prision y se les hizo subir en dos carruajes, rodeados de gendarmes á caballo. En el primero tomaron asiento Arabi, Mahmud-Sami y Yacub-Sami, y en el segundo Aldellal, Ali-Fehmi y Mahmud-Fehmi.

Aun cuando las autoridades del Cairo procuraron tener secreta la fecha de la degradacion, Arabi y sus cómplices atravesaron por enmedio de una doble fila de curiosos el camino que conduce desde la ciudadela al cuartel de Kasr-el-Nil.

La muchedumbre permanecia como de costumbre silenciosa, porque es imposible escitar en ella la menor manifestacion.

Al llegar al cuartel fueron conducidos Arabi y sus amigos al tercer patio, en el que se hallaban formados en columna los restos del antiguo ejército y la nueva gendarmería, organizada por el coronel Baker-Bajá. En las ventanas del cuartel se hallaban algunos oficiales ingleses, cierto número de señoras y el cónsul británico, Mr. Moore, encargado de representar á lord Dufferin. En el exterior se agolpaba la multitud.

Arabi y los demás rebeldes se colocaron enmedio del patio, y los oficiales del antiguo ejército, sable en mano, se formaron en círculo á su alrededor.

El subsecretario de Estado del ministerio de la Guerra, despues de nombrar en alta voz á los siete sentenciados, leyó el decreto del khedive ordenando que fueran exonerados de sus grauos, que se borrarán sus nombres para siempre de las filas del ejército egipcio y que sus condecoraciones se entregaran al director de policía.

Los interesados no parecieron conmovirse mucho con aquella lectura. Arabi objetó sencillamente que el gobierno egipcio no tenia derecho para anular las condecoraciones que emanaban del sultan, y de las cuales habian sido concedidas algunas por servicios prestados en el ejército otomano, durante la última guerra ruso-turca. Esta protesta fué hecha sin gran energia y evidentemente por la forma.

Inmediatamente despues, por orden de sus oficiales, gritaron por tres veces los soldados: ¡Viva el khedive! y terminó aquella ceremonia poco trágica.

Los rebeldes volvieron á subir á los carruajes para regresar á la ciudadela. En el momento en que partian, pudieron oír á uno de sus antiguos colegas, el mayor Elki, que habian ocasionado la desgracia de su país y que merecian ser descuartizados; pero aquel grito quedó sin eco en la muchedumbre, siempre impasible y muda.

EL VIAJERO NORDENSKIOLD.

El célebre viajero de los mares polares Nordenskiold reclama la recompensa de 25.000 florines ofrecida por el gobierno holandés, al primero que diese indicaciones precisas acerca del paso del polo Norte.

Dicha recompensa fué prometida hace dos siglos y medio por los Estados generales de Holanda, y la promesa de tan bella prima no ha sido retirada.

Nordenskiold sostiene que los actuales

sucesores del gobierno que hizo la promesa están obligados á cumplirla, pagándole esos 25.000 florines.

Gaceta.

Teatro.—Anoche como teniamos anunciado tuvo lugar el beneficio de la Srta. Scossa prima donna soprano dramática de la compañía de ópera italiana que actúa en nuestro coliseo.

Pocas veces hemos visto el teatro tan concurrido como en la noche de ayer; todas las localidades estaban ocupadas, y la galería podia contener apenas, la aglomerada multitud que la llenaba. Nuestros lectores conocen ya el programa de la funcion: la ópera «Maria di Rohan», el duo de «Lucrecia» y dos piezas tocadas en obsequio á la beneficiada, por la banda de la Escuadra. La ejecucion de la ópera, fué en conjunto bastante buena y no nos detenemos en reseñarla porque poco ó nada tendríamos que alterar á lo que digimos en nuestra anterior revista. Las dos piezas tocadas por la banda de la Escuadra «La carcería de Baden Baden» y «La retreta austriaca», merecen muy especial elogio por el ajuste, precision y buen gusto con que fueron ejecutadas, y como la banda tiene muy buen instrumental y la proporcion entre los instrumentos de madera y los de metal está muy bien equilibrada, el sonido del conjunto resulta muy armonioso y grato al oido. El publico aplaudió con entusiasmo ambas piezas especialmente la primera que por su corte, riqueza de melodias y combinacion de coros, es de un excelente efecto. La beneficiada y el tenor señor Mongini, dijeron muy bien el duo de «Lucrecia» y al terminarlo entre nutridos aplausos, se vió el escenario cubierto de flores que junto con una multitud de palomas fueron arrojadas á la Srta. Scossa, mientras le eran ofrecidos sobre el escenario, entre coronas y ramos de flores prendidos de ricas cintas, otros regalos; debiendo mencionar una caja de dulces conteniendo entre los confites y bombones un bolsillo de plata con una crecida cantidad en oro, unos ricos pendientes y un imperdible de diamantes, un brazalete de oro y un hermoso album para fotografias

Desde las columnas de nuestro periódico mandamos á la Srta. Scossa nuestra cordial enhorabuena por el brillante resultado obtenido en su beneficio, al que ha contribuido mucho, aparte de las justas simpatías que la Srta. Scossa ha sabido ganarse con el público, la valiosa proteccion de las Señoras á quienes la funcion estaba dedicada.

Muy pronto se comenzará en esta provincia la contrastacion oficial de las pesas y medidas que se verifica todos los años por el almotacen. Principiará la operacion por Palma continuando luego en todos los demás pueblos de la isla. Durará dicho trabajo ocho dias en cada pueblo, contados desde la presentacion en las respectivas alcaldías del fiel contraste.

Esta tarde ha salido para Palma el señor Gefe de la Guardia civil, don José Lobato, que como dijimos ha sido destinado á Esporlas.

* *

Por la administracion Depo- sitaria de Hacienda de este Partido han sido embarcadas hoy con destino á la Tesoreria de la Provincia, catorce mil pesetas en plata borrosa y mil trescientas diez en calderilla antigua, que forman un total de quince mil trescientas diez pesetas

* *

El cañonero «Aledo» que de- bia salir á las primeras horas de esta mañana para Palma, ha suspendido su salida hasta que calme el temporal que reina.

* *

El vapor-correo de Filipinas «Leon XIII», fué portador ayer de tres sacos de correspondencia para Madrid, uno para Barcelona y otro para Valencia, los cuales han sido embarcados hoy para su destino. Al referido buque se le han impuesto diez dias de cuarenta y durante la travesia tuvo tres defunciones de enfermedades ordinarias.

* *

A las diez de esta mañana ha empezado á caer una menuda lluvia, continuando el tiempo con tendencia á la misma y con viento SO. A causa del tiempo, los buques de la escuadra surtos en este puerto tienen hoy calados los masteleros de juanete.

* *

Con mucha satisfaccion nos he- mos enterado de haberse dado en París un concierto vocal é instrumental, en el que tomó parte nuestro paisano el aventajado jóven don Juan Pelliser y Cardona, llamando muy vivamente la atencion por el sentimiento y maestria con que ejecutó al piano varias piezas del programa.

Ocupándose de dicho concierto «Le Menestrel» de París, tributa entusiastas elogios al citado señor Pelliser, á quien de veras felicitamos, deseándole una série no interrumpida de triunfos en su carrera que, bajo tan favorables auspicios, acaba de empezar.

* *

Hemos oido quejarse á varias personas de la poca limpieza que se observa en las rampas de esta ciudad que conducen al muelle de la misma, viéndose amontonadas en ellas toda clase de inmundicias.

De desear seria que por quien corresponde se diesen las órdenes oportunas para que se pongan aquellos sitios en buen estado de limpieza, cuyas cualidades tan justamente tiene merecidas esta ciudad.

* *

Sabemos que las principales Autoridades de esta ciudad han dirigido felicitaciones al nuevo Gobierno con motivo de su reciente constitucion, habiéndoles contestado atentamente, agradeciendo su fina atencion.

* *

Aprovechando la presente oca- sion en que por el cuerpo de Ingenieros se procede á la recomposicion del muelle, debemos dirigir un ruego á su digno Gefe que no dudamos lo acogera con su natural benevolencia y

con ánimo de prestar un servicio á los intereses del público.

Como quiera que en la parte de muelle comprendida desde la cuesta Vieja hasta la llamada del General, corren con bastante frecuencia aguas procedentes de varios puntos, esparriándose por aquel trecho á causa de no haber una canal que las recoja para conducir las al mar, seria de desear que se practicase una cloaca en todo el ancho de dicho muelle que, recogiendo las aguas que van á parar en aquella parte del mismo, les diese conveniente salida, evitándose así con poco coste los perjuicios que siempre se ocasionan y corrigiéndose la imperfeccion de que nos lamentamos.

Varias veces nos hemos ocupado de este asunto, é insistimos hoy por creerlo oportuno y á todas luces conveniente su resolusion.

El vapor inglés «Carmona» se despachó en Nueva Orleans á mediados de Diciembre último para Liverpool con un cargamento de 10.361 balas algodón, 12.000 bushels trigo (un bushel equivale á media cuartera) y 2.650 duelas valuado todo en 642.009 duros. Tambien salió de Norfolk para Liverpool otro vapor llamado «Jower Hill» con 10.426 balas de algodón.

* *

Para evitar desgracias como la de que dimos cuenta ayer referente á una mujer que se cayó al mar, y puesto que la oscuridad que reina á la hora en que llega el vapor del martes puede ser causa de aquellas, seria conveniente que en dichos dias, á la llegada del correo continuara encendido el farol que existe inmediato al fondeadero de los vapores-correos.

Creemos que por quien corresponde será atendida la indicacion hecha, y el público lo agradecerá vivamente.

* *

El «Diario de Palma» dá cuen- ta de haber fallecido un señor de dicha capital que en su testamento legó una peseta á todo hombre que, vela en mano, acompañase su cadáver al cementerio. Al parecer se presentaron tantos pretendientes á la peseta que se necesitó una hora para organizar el cortejo fúnebre, y la gritería que se armó fué tal, que fué necesaria la intervencion de los agentes de la autoridad.

Buen medio es ese para adquirir celebridad.

* *

Para Palma han sido embar- cadas hoy 123 cabezas ganado de cerda y una caballar.

* *

Dice «El Diario de Ciudadela» de ayer:

Segun tenemos entendido, el Ayuntamiento trata de convocar una reunion de mayores contribuyentes con el fin de acordar los medios mas convenientes para satisfacer las atenciones municipales; toda vez que el producto del impuesto de consumos bastará tan solo para las exigencias del Tesoro: pues con el aumento de la cuota y la disminucion del recargo municipal no se ha conseguido más que agravar la ya difícil situacion del Municipio.

El «Almanaque» de la «Ilus- tracion venatoria» para cazadores y pescadores, correspondiente al presente año de 1883, que ha repartido con su último número el «Boletin de la Asociacion de Aficionados á la Caza y Pesca», que vé la luz en Barcelona, contiene, por lo que se refiere al presente mes, las siguientes observaciones:

«Caza.—Las liebres, los conejos y las perdices en el monte, y los venados, los gamos y los corzos en la sierra, todos los animales buscan su reposo en las templadas laderas que dan vista al Mediodia. Hasta los jabalies celosos, que por este tiempo empiezan á perseguir á sus hembras, tienen sus picaderos y su descanso en estos sitios. Aquí son los grandes ojeos á la caza menor y las grandes batidas de reses. Las gangas y las ortegas, que aparecen desde el mes anterior, continúan haciendo su entrada. Con las nieves vienen los dias de fortuna, en que no se debe perseguir á aquellos animales, pero que se pueden aprovechar en seguir las huellas de los lobos, los zorros y demás fieras dañinas, sin olvidar á las aves de rapiña, que llegan á hacer su sangriento botin. En esta agradable tarea contra las alimañas enemigas de la caza pueden sorprenderse en los charcos de agua, entre la nieve, las apetecidas aves acuáticas.

Pesca.—Este mes pertenece á la estacion menos favorable para la pesca con caña. Sin embargo, en los dias serenos y templados en que luce un sol esplendoroso, se pueden pescar, durante las horas del medio dia, los sollos, las percas, los gobios, las murelas y las anguilas en los rios y riachuelos próximos al mar.»

Pronósticos.—El astrónomo Sr. Yagüe, hace los siguientes para el mes de Enero:

El presente mes se distinguirá por sus fuertes temporales, hielos rícos, nieves y nieblas grandes, segun los climas; contará pocos dias buenos, y en los puntos que como el del año 1829 puede contarse entre los mas crudos, venga acompañado de esos desagradables incidentes, se contemplará el bello aunque duro panorama, que alguna, aunque rara vez presencié en Zaragoza en las campiñas y los árboles, encontrando pendientes de ellos grandes canalones y aun los rios helados en gran parte. Los hielos y vendabales perjudicarán la cosecha de patatas.

Los pasajeros salidos esta tar- de para Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

Don Domingo Simó, José Gahona, Cristóbal Riudavets, Pedro Herrero, Manuel Miralles, Francisco Salad, Juan Salvá; Enrique Compte, Benito Serrano, José Lobato, Baltasar Tudurí, Facundo Perez, Andrés Pons, Catalina Llopis, Ramon Gou, Mateo Ramo y un hermano, Juan Meliá, Un guardia civil.—Total 19.

La desesperacion de una jóven es el resultado. Los ojos se ponen llorosos, la voz se altera, los accesos de los cambian toda la fisonomía. Imposible visitar las reuniones y los bailes, los tés y los teatros. Hay sin embargo un medio muy sencillo para

evitarlos y combatirlos con energía si se han declarado, y es tomar el **Jarabe y la Pasta de Savia de Pino marítimo de Lagasse**, que procura un alivio inmediato y disipa la enfadosa dolencia en poco tiempo, fortaleciendo las mucosas y animando á las señoras débiles del pecho.

Remitido.

Sr. Director de «El Bien Público».
Mahon 10 Enero de 1883.

Muy Sr. mio y de mi mayor consideracion: estimaré á V. se sirva disponer, en su apreciable periódico, la insercion de las siguientes líneas, y por ello le quedará agradecida su atenta S. S.

Fanny Scossa.

Altamente reconocida á los obsequios de que fuí objeto en la funcion escogida para mi beneficio en la noche de ayer, creería faltar á mis numerosos favorecedores y al público en general, si no les manifestase el vivo agradecimiento de que está poseido mi corazon por las inmerecidas pruebas de simpatía que se sirvieron manifestarme con motivo de mi espresado beneficio.

Si el sentimiento es propio del artista, yó que me dedico á la música, llamado con justicia arte divino, no puedo permanecer insensible y me faltaría tambien á mi misma si no manifestara el testimonio de mi gratitud en primer lugar á las Excmas. Señoras D.^a Dionisia Molinuevo de Salcedo y D.^a Rosa Cerero de Bula, así como á las demás señoras y señoritas abonadas á la presente temporada, y en segundo lugar á todos los abonados y al público en general que tan decididamente contribuyeron á la ovacion obtenida.

De todas veras les doy las gracias, y les aseguro que la mas prolongada vida y los mas ruidosos aplausos que acaso obtenga, sin merecerlos, en mi carrera de artista, no podrán borrar jamás el recuerdo de la viva satisfaccion que esperimé en la noche de ayer con motivo de las demostraciones de afecto que se me dispensaron en mi beneficio.

TELEGRAMAS PARTICULARES
DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 10.

Ha jurado el nuevo Ministerio, habiéndose encargado interinamente de la cartera de Marina el general Martinez Campos.

El Gabinete se presentará mañana á las Córtes declarando que gobernará en sentido liberal.

El Sr. Pelayo Cuesta Ministro de Hacienda se propone seguir el mismo camino que tenia trazado su antecesor el Sr. Camacho.

El Sr. Alonso Martinez ha sido nombrado presidente del Consejo de instruccion.

Han sido admitidas las dimisiones presentadas por los Sres. Rico y Marron reemplazándoles los Sres. Nuñez Haro y Sales.

Dícese que el Sr. Rodrigo Arias no admite la cartera de Marina.

Imprenta de M. Parpal Bastion 39.

Seccion comercial.

Barcelona 9.

CAMBIOS corrientes en esta plaza.

Dinero

EFECTOS PÚBLICOS.	
Consolidado int.	27'700
4 p. Σ amortizable	76'000
Billetes hipotecarios Cuba.	97'000
ACCIONES.	
Orenses.	29'500
B. Hispano Colonial.	79'000
F.-Carril de Barcelona á	
Francia.	113'500
Fer.-Car. del N. de España	111'750
F-C de Alicante.	103'250
OBLIGACIONES.	
Id. Tarrag. Barna. y Fran-	
cia 3 p. Σ	63'400
F.-C. de Medina del C Oren-	
se y Vigo.	45'000
El 4 p Σ perpétuo quedó á	62'375

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Gonzalo de Amarante, confesor

CULTOS.

CORTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Asuncion en San Francisco.

Cuarenta horas consagradas al Santísimo Nombre de Jesús, tendrán lugar en la Iglesia de Religiosas Concepcionistas, empezando el viernes á las 6 de la mañana la espesacion de S. D. M. con misas rezadas cada media hora y á las 10 la mayor solemne.

Por la tarde los actos de coro y al anochecer los propios cultos del Sagrado Corazon de Jesús con sermón.

Santo de mañana.

S. Higinio papa y mr.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Despachados el ro.

Para Palma Vapor correo «Menorca» Capitan D. Miguel Tudury con 19 trips. ps. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS.

Administracion de Loterías

de Mahon núm. 6.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 20 de Enero 1883.

Ha de constar de 28.000 billetes, el precio de 30 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente á razon de tres pesetas la fraccion ó décimo.

Los premios han de ser 1.383 importantes 613.200 pesetas por cada serie, distribuidas de la manera siguiente.

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
20 de 2500	50.000
1355 de 300	406.500
2 id. de 2.000 id. para el premio mayor.	4.000
2 id. 1.000 id para el premio segundo.	2.700

1383 613 200
Mahon 11 Enero de 1883.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

MANTILLA

En esta imprenta informarán de quien tiene en su poder una que se encontró en una calle de esta poblacion.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA.

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc.

Curá núm. 69,924.—«Soissons (Aisne,) el 10 de enero de 1868. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago; lo positivo es que hacia dos años que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la idea de aconsejarla tomara la *Revalenta du Barry*. Desde su estado ha mejorado mucho, las fuerzas, le vuelven, digiere y no padece casi más.—De Chasselles, condesa de Gourges.»

Curá núm. 62,845.—Señor Boillet, Pbro. de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La señora Maria Joly, de 50 años, de un *estreñimiento inveterado*, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46,270.—Señor Roberis, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor-médico Martin, de una gastralgia é irritacion en el estómago que le habian hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante 8 años.—Número 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El Doctor-médico Shorland, de hidropesta y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de escesos de la juventud.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de lata de media libra, 12 rs; una libra 20 rs. 2 libras, 34 rs; 5 libras, 80 rs. 12 libras 170 rs. y de 24 libras 300 rs.

Depósitos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañía (Limited,) 87, Regent Streer, W., Londres, y rue 7 Castiglione, París.—Depósito general para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona.

JARABE de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago, consecutivos á estas enfermedades, el linfatismo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}, desarrolla con rapidez á los niños endeblés y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinacion, unida á un vino rico y generoso constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.—DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.

MATA LOMBRICES ALOMAR.

REMEDIO EL MAS EFICAZ PARA LA DESTRUCCION DE TODA CLASE DE LOMBRICES, SIENDO SU USO EL MAS INOCENTE DE CUANTOS HOY DIA SE CONOCEN.

Sabido es de todos que las lombrices causan particularmente á los niños. multitud de desórdenes que muchas veces son origen de graves enfermedades; nuestro MATA LOMBRICES es indudablemente el mejor específico conocido hasta hoy, pues que ha más de ser muy fácil de administrar y agradable para las criaturas por ser en forma de grageas, sus componentes nos permiten afirmar que no alteran para nada las funciones del aparato digestivo, obrando enérgicamente contra toda clase de gusanos intestinales.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Srs. Alomár y Uriach, calle Moncada núm. 20. Barcelona.

Casino El Consey.

Extraordinaria funcion para el sábado 13 del corriente á beneficio del primer bajo y Director de la Compañía

D. JAIME SEGALÁ.

Quien tiene el honor de dedicarlo á los Sres. Sócios, Maquinistas, Condestables, Contramaestres y demás clases de la Escuela de instruccion surta en este puerto; y ante todo recuerdo á la Sociedad en general.

PROGRAMA.

La siempre aplaudida zarzuela en 3 actos que lleva por título

EL RELÁMPAGO

En el intermedio del 1.º al 2.º acto, el bonito baile español titulado

LA MANOLA Y EL TORERO

Por la 1.ª bailarina D.ª Felisa Ponce de Segalá, y el primer bailarín D. Pedro Moliné (contratado al efecto.)

En el intermedio del 2.º al 3.º variaciones de violin por el Sr. Ronsset acompañadas al piano por el maestro Sr. Costabella.

Aria de la ópera «Attila» por el beneficiado.

Al final de la otra. Baile. El Tango americano por la Sra. Ponce y Sr. Moliné.

Despues de la funcion baile de máscaras de Sociedad.

Nota: El Domingo se repetirá la misma funcion; Por motivo de estar cerrada la suscripcion del sábado.

Mahon 8 de Enero 1883.—El Secretario de la C. R. S. Pons.

Burro.

Hay uno para vender en la Calle Cos de Gracia núm. 139.

Sanguijuelas.

Las hay para vender en la calle del Arraval núm. 1.

Sociedad anónima mútua de Depósitos y Amortizaciones.

Sorteo especial.—15 Enero 1883.

Esta Sociedad deseando beneficiar á todos los tenedores de Bonos de las distintas series verificará un sorteo especial en dicho dia anticipando el que de las distintas de la letra S habia de hacerse en 28 de Febrero.

El sorteo pues versará sobre todas las series distintas de la S cuya amortizacion se hace para el sorteo ordinario trimestral.

Dicho sorteo especial tendrá lugar el 15 de Enero de 1883 en el Centro Social Rambla de Santa Mónica 16 principal con presencia del Consejo y autorizacion de Notario á las 10 de su mañana.

Los Bonos amortizados serán reembolsados por 100 pesetas.

Valor del Bono 10 pesetas.

P. B. Valls.

TEATRO.

Compañía Lírico-italiana.

Funcion para mañana Jueves

11 Enero 1883.

9.ª de Abono. 5.ª Serie.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos

MARIA DI ROHAN

PRECIOS

Palcos platea	6 pesetas.
id. 2.ª fila	4 »
id. 3.ª »	2 »
Butaca	1'00 »
Sillas fijas	0'50 »
Entrada general	0'50 »
niños y soldados	0'25 »